

Statements**Kommunikation und Medien**
Philipp KreßirerPettenkofenstr. 8a
80336 MünchenTel: +49 (0)89 4400-58070
Fax: +49 (0)89 4400-58072E-Mail: philipp.kressirer@
med.uni-muenchen.dewww.lmu-klinikum.de**125 Jahre Zahn-Mund-Kiefer-Kliniken am LMU Klinikum:
Stimmen zum Jubiläum**

Vor 125 Jahren wurden an der LMU ein Zahnärztliches Institut eingerichtet und innerhalb kurzer Zeit drei Professuren für Zahnerhaltung, Zahnärztliche Chirurgie und Zahnärztliche Prothetik besetzt. Heute sind die vier Zahn-Mund-Kiefer-Kliniken am LMU Klinikum und ihre Lehrstühle die größte Einrichtung ihrer Art in Deutschland. Bei dem Festakt zum Jubiläum am 26. Juni standen nicht nur die traditionsreiche Geschichte der Zahn-Mund-Kiefer-Kliniken im Fokus, sondern auch Behandlungsmöglichkeiten der Gegenwart und Zukunft: unter anderem 3D-Druck und digitale Verfahren in Kieferorthopädie, Chirurgie und Zahntechnik.

**Staatsminister Markus Blume, MdL, Bayerisches Staatsministerium für
Wissenschaft und Kunst**

„Große Freude und überhaupt kein Schmerz – und das in der Zahnklinik! Die Zahn-Mund-Kiefer-Klinik der LMU ist seit 125 Jahren unser bayerisches Aushängeschild – ja quasi die Krone – der Zahnmedizin. Dazu herzlichen Glückwunsch! Hightech-Ausstattung, praxisorientierte Ausbildung und ein interdisziplinärer Forschungs- und

Behandlungsansatz stehen für herausragende Qualität in allen Bereichen. Damit das so bleibt, haben wir die Mittel für die Ausbildung an der LMU-Zahnklinik kräftig erhöht und unsere Bauoffensive für das gesamte LMU Klinikum gestartet. Wie es sich gehört: Der Freistaat betreibt Prophylaxe!“

Gemeinsam. Fürsorglich. Wegweisend.www.facebook.com/LMU.Klinikumwww.twitter.com/LMU_Uniklinikumwww.youtube.com/c/LMUKlinikumwww.instagram.com/klinikum_lmu

Prof. Dr. Dr. h.c. Bernd Huber, Präsident der Ludwig-Maximilians-Universität München



„Die vier Bereiche der Zahn-Mund-Kiefer-Klinik des LMU Klinikums decken das gesamte Spektrum der modernen Zahnmedizin ab und versorgen Patientinnen und Patienten aus München und dem Umland auf dem aktuellsten Stand der Forschung und Krankenversorgung. Wer an der LMU München Zahnheilkunde studiert, bekommt hier von der Zahnerhaltung über die Prothetik bis zur Kieferorthopädie und

-chirurgie eine wissenschaftlich fundierte und praktisch exzellente Ausbildung. Persönlich wie auch im Namen der LMU München gratuliere ich sehr herzlich zum 125-jährigen Bestehen der ZMK-Klinik und wünsche alles Gute für die Zukunft!“

Prof. Dr. Markus M. Lerch, Ärztlicher Direktor und Vorstandsvorsitzender des LMU Klinikums



„Als Ärztlicher Direktor bin ich beim 125. Jubiläum der Zahnklinik ziemlich befangen. Einmal weil ich die große Professionalität des Teams am eigenen Leibe mehrfach erfahren habe und sehr schätze, andererseits, weil die Wissenschaft unserer Zahnklinik diese im internationalen Vergleich immer auf Platz 1 in Deutschland bewertet. Das ist doppelte Exzellenz.“

Thomas Gudermann, Dekan der Medizinischen Fakultät der LMU München



„Die Poliklinik für Zahnerhaltung und Parodontologie und Kinderzahnheilkunde am LMU Klinikum München gehört zu den zehn forschungstärksten zahnmedizinischen Einrichtungen weltweit und steht im nationalen Vergleich seit vielen Jahren unangefochten an erster Stelle. Seit vielen Jahren werden die Forschungsarbeiten in der Zahnklinik durch

kompetitiv eingeworbene Drittmittel, zum Beispiel der Deutschen Forschungsgemeinschaft (DFG), gefördert; eine Tatsache, die für die deutsche Zahnmedizin richtungsweisend ist.“

Prof. Dr. Christoph Benz, Präsident der Bundeszahnärztekammer



„Die akademische Geschichte der Zahnmedizin ist kürzer als die manch anderer medizinischer Fächer. Mit den zahlreichen Schnittstellen – zum Beispiel Parodontitistherapie, multimorbide alte Menschen, Pflegezahnmedizin – hat sich die Zahnmedizin heute jedoch als unverzichtbarer Teil der medizinischen Forschung und Lehre an den Universitäten etabliert.“

Prof. Dr. Reinhard Hickel, Prodekan und Direktor der Poliklinik für Zahnerhaltung und Parodontologie



„Im Gegensatz zu früher ist die Behandlung heute weitgehend schmerzfrei und viel angenehmer; das hat die Angst vor dem Zahnarzt erheblich reduziert. Weiterhin ist es heute mit neuen Techniken möglich, auch ohne Röntgenstrahlen frühzeitig Karies zu diagnostizieren und so gezielter Prophylaxe zu betreiben und weniger ‚bohren‘ zu müssen. Gleiches gilt auch für die Parodontitis (Zahnfleischerkrankungen).“

Prof. Dr. Andrea Wichelhaus, Direktorin der Poliklinik für Kieferorthopädie



„Die moderne Kieferorthopädie kombiniert wissenschaftliche Erkenntnisse aus biologischer und biomechanischer Grundlagenforschung. Dies ermöglicht die Entwicklung individueller Mechanokonzepte und biologisierter Behandlungsstrategien für unsere Patient:innen. Auch im regenerativen Bereich der Parodontalerkrankungen wird die

Kieferorthopädie zukünftig eine noch wichtigere Rolle spielen. Die Digitalisierung und der Einsatz der Künstlichen Intelligenz führen in den Mechanokonzepten zu sicheren und präzisen Therapieplanungen und unterstützen, neben konventionellen Lehrmethoden, die studentische und fachspezifische Ausbildung.“

Prof. Dr. Daniel Edelhoff, Direktor der Poliklinik für Zahnärztliche Prothetik



„Der Einsatz moderner digitaler Technologien ist der Wegbereiter für eine präzisere Diagnostik und Therapieplanung sowie für minimalinvasive prothetische Behandlungskonzepte und ein breiteres Spektrum an biokompatiblen Restaurationsmaterialien. Von unserer klinischen Expertise und Forschungskompetenz in den Bereichen Werkstoffwissenschaften, Zahntechnik und klinische Studien profitieren

insbesondere unsere Studierenden, Patientinnen und Patienten.“

Prof. Dr. Dr. Sven Otto, Direktor der Klinik für Mund-, Kiefer- und Gesichtschirurgie



„Das Zentrum für Zahn-Mund- und Kieferheilkunde der Ludwig-Maximilians-Universität München steht seit 125 Jahren für Spitzenqualität nicht nur in der Patientenversorgung, sondern auch in Forschung und Lehre. Diesem Anspruch auch in der Zukunft gerecht zu werden, ist unsere Aufgabe. In diesem Sinne wünscht das Team der Klinik und Poliklinik für Mund-Kiefer-

Gesichtschirurgie ad multos annos!“

Cand. med. dent. Natasa Suvajac, Fachschaft der Studierenden der Zahnmedizin



„Als Studierende der Zahnmedizin genießen wir an unserer namhaften Zahnklinik eine hervorragende Ausbildung: ein Zusammenspiel aus fundiertem theoretischem Wissen, praxisorientierter Lehre, fortschrittlichem Equipment und qualifizierter Betreuung begleitet momentan rund 700 Zahnmedizinistudierende in München. Als Fachschaft profitieren wir außerdem seit

Jahren von einem sehr wertvollen Austausch mit unseren Professoren und sind dankbar, unsere Projekte und Events veranstalten zu können, um die Studierenden semesterübergreifend zu verbinden. Ich wünsche meiner Klinik im Namen aller Studierenden alles Gute zum 125-jährigen Jubiläum!“

Die Pressemitteilung zum 125-jährigen Jubiläum der Zahn-Mund-Kiefer-Kliniken finden Sie auf der Website des LMU Klinikums unter: <https://www.lmu-klinikum.de/aktuelles/pressemitteilungen/5c8475d2343e4518>